

**BOLETIN DE PRENSA**

Boletín número 0591  
Ciudad Universitaria, 20 de junio de 2025

**Realizó la EES de Yecapixtla 2º Congreso de Ingeniería y Arquitectura**

Para fortalecer el diálogo académico y profesional en torno a los desafíos contemporáneos del diseño, la construcción y la conservación arquitectónica, la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Yecapixtla de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llevó a cabo el Segundo Congreso de Ingeniería y Arquitectura (SIARQ-2025).

Del 16 al 18 de junio, se realizó este congreso en el Complejo Universitario de la Región Oriente en Cuautla, Morelos, organizado por el Departamento de Ingeniero Arquitecto de dicha unidad académica.

Esta edición llevó como tema *Simbiosis: Innovación y sostenibilidad en arquitectura e ingeniería*, una apuesta por integrar la ciencia, la tecnología y el compromiso ambiental en la formación de nuevas generaciones.

Raúl Carbajal Pérez, director de la EES de Yecapixtla, destacó que el congreso se ha consolidado como un espacio clave para la reflexión y vinculación de saberes académicos y prácticos que responden a las necesidades del entorno local, nacional e internacional.

“Este congreso es una muestra de la estrategia educativa impulsada por la UAEM para posicionar a Morelos como referente en sostenibilidad aplicada a los sectores de ingeniería y arquitectura”, dijo.

El programa del congreso incluyó la participación de figuras reconocidas como Alejandro Bribiesca Ortega, colaborador del prestigioso Toyo Ito en el Museo Barroco de Puebla; Estrella Soledad Carvajal, con trayectoria en la restauración de monumentos históricos; Ulises Mena Hernández, especialista en ingeniería sísmica del Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias (Ineel); así como Ramiro Guerrero y Abraham Cota Paredes, con visiones innovadoras en diseño interior y arquitectura contemporánea.

Los ejes temáticos abarcaron tópicos fundamentales como el diseño y conservación de inmuebles históricos, energías renovables, bioclimatismo, diseño sismológico y rehabilitación urbana, alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Esta perspectiva integral convirtió al congreso en una plataforma de impacto académico nacional, donde convergieron teoría, práctica e innovación.

“La EES de Yecapixtla reafirma su compromiso con la excelencia académica y la formación profesional de impacto global”, señaló Raúl Carbajal y agregó que actividades como este congreso fortalecen la imagen institucional de la universidad con las instituciones comprometidas con la transformación sostenible del hábitat humano.

Atentamente

***Por una humanidad culta***